

Serafín Aliaga Lledó. (La biografía que se inserta procede del *Diccionario biográfico de políticos valencianos: 1810 – 2005* publicada por La Institución Alfons el Magnànim y de la que son autores Javier de Paniagua y José A. Piqueras)

Serafín Aliaga Lledó (San Vicente de Raspeig, Alicante, 1915 - Madrid, 1990). Dirigente obrero.

De familia modesta, no pudo acabar sus estudios primarios y su primer oficio fue, siendo aún niño, el de lazarillo de un ciego. Vendedor de periódicos, fundó a los catorce años el Sindicato de Vendedores de Prensa (CNT).

Con Sebastián Ballesta, Tomás Cano Ruiz, José Pastor y otros fundó en 1932 las Juventudes Libertarias de Alicante. Durante la II República, colaboró en la prensa libertaria - *Inquietudes* (Alicante), *La Verdad* (La Vila Joiosa)- y fue uno de los más conocidos militantes del anarquismo alicantino, destacando por sus cualidades oratorias.

En julio de 1936 fue detenido por orden del Gobernador Civil, Valdés Casas, como otro militantes de la CNT. Al comienzo de la guerra civil, tuvo una destacada participación en la rendición de los militares del Regimiento de Tarifa, en el cuartel de Benalúa.

Marchó después a Madrid y fue nombrado miembro del Comité Ejecutivo de las Juventudes Libertarias y del Comité Nacional de la CNT.

Colaborador del diario *Liberación* (Alicante, 1937-1939). Desde abril a julio de 1939 formó parte del Consejo Municipal de Alicante, representando a la CNT y la FAI. Después llegó a ser Presidente de la Alianza Nacional de las Juventudes Antifascistas de España y en calidad de tal viajó a México para promover la solidaridad con la República Española.

Salió de España por la frontera francesa y fue en 1939 miembro del Consejo General del Movimiento Libertario Español. Tras el golpe de Casado, al que se opuso, fue cesado de su cargo en el Comité Nacional de la CNT y evolucionó ideológicamente hacia el PCE, partido en el que ingresó en 1941 cuando Hitler invadió la URSS.

Exiliado en Santo Domingo y México, colaboró con el gobierno de Unión Nacional que presidía Negrín. Al final de la Segunda Guerra Mundial se estableció en París y vivió algún tiempo después en Praga trabajando para la Federación Sindical Mundial.

En 1960 era miembro del Comité Central del PCE y ya de regreso a España, tras la muerte de Franco, fue nombrado responsable de Relaciones Internacionales de Comisiones Obreras, en primer Congreso. Finalmente fue miembro de la Comisión de Garantías de CC.OO., sindicato que en 1989 creó una fundación con su nombre, dedicada a Paz y Solidaridad. [FMS].